

## La columna de...

GABRIEL ZEGERS MULLER,  
SEREMI (S) DE AGRICULTURA

# El invierno lo enfrentamos con más información

Después de casi un mes de intensas heladas y nevazones, estamos volviendo a observar las calles un poco más despejadas y podemos caminar más tranquilos, viendo cómo la escarcha comienza a retroceder. Fueron semanas complejas que logramos enfrentar gracias a la resiliencia que caracteriza a quienes habitan este territorio. No obstante, aún nos quedan meses de invierno que nos pueden sorprender y para lo cual tenemos que estar preparados.

Por lo anterior, la Seremi de Agricultura, junto a los equipos del SAG, INDAP e INIA Kampenaike, nos hemos propuesto una serie de acciones enfocadas en compartir información técnica y orientaciones prácticas que permitan a nuestros agricultores y ganaderos enfrentar de mejor manera los días invernales que están por venir.

Desde luego, no pretendemos generar falsas alertas, sino que buscamos crear conciencia de que mientras más información tengamos, de mejor manera podremos adelantarnos y estar preparados para tomar las medidas de resguardo.

Una de estas acciones fue la Jornada de Información Agroclimática efectuada ayer en el edificio del Agro, actividad a la que fueron convocadas las asociaciones ganaderas de la región, agricultores, académicos y científicos de la zona. Además, a través de conexiones online, hicimos partícipes de esta jornada a las comunidades de Natales y Porvenir, a través de las Oficinas de las Agencias de Indap ubicadas en dichas provincias.

Fue una jornada muy fructífera que contó con tres importantes presentaciones que ilustraron, las causas de los fríos intensos que experimentamos en junio y, por otro lado, un pronóstico del panorama climatológico de los próximos tres meses. En general, el llamado que hicieron Nicolás Butorovic, de la Universidad de Magallanes, Gina Charpentier de la Dirección Meteorológica de Chile y Erwin Domínguez de INIA Kamepanaike fue a permanecer tranquilos, pero alertas y preparados, pues las condiciones atmosféricas que rodean esta parte del continente americano son tan variables como su historia demuestra. En estos días esperamos difundir estas presentaciones para que la ciudadanía pueda acceder.

No obstante, para nadie es una sorpresa que condiciones climáticas extremas como las que hemos vivido estas semanas afectan de forma muy particular a la ganadería y con ello la producción de un sector económico primordial para Magallanes. De ahí que, como gabinete del Agro, estemos trabajando intensamente y de manera coordinada con el Gobierno Regional, la Delegación Presidencial Regional (DPR) y las Provinciales (DPP), Senapred, Seremi de Obras Públicas, municipios, científicos y climatólogos de la región y asociaciones de ganaderos porque sabemos que el trabajo de prevención requiere un esfuerzo de todos los actores regionales involucrados.

Finalmente, quisiera aprovechar de recordarles que se encuentra abierto el 2º Concurso para postular al Fondo de incentivo para la compra de alimentos para el sector ganadero, tanto ovino como bovino de la Región de Magallanes, fondo generado gracias a recursos que fueron provistos por el Gobierno Regional y que les permitirá resguardar la ganadería durante el invierno de este año. Este fondo opera como un subsidio retroactivo a la compra de forraje invernal, con lo cual se espera que los ganaderos dispongan del alimento suficiente para su ganado de manera de evitar las consecuencias de posibles nevadas intensas y un invierno prolongado.

El plazo para postular a este segundo llamado se inicia el lunes 8 de julio y se prolongará hasta el 26 de julio, pudiendo postular todos los ganaderos que posean entre tres mil y seis mil animales. Posteriormente se abrirá un 3er concurso para ganaderos de 6000 o menos equivalente ovino, incluyendo usuarios de INDAP.